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本报讯（记者张燕 通讯员陈
超）“四年前从报纸上看到要建设
三门湾大桥的消息，没想到一转眼
这么大的工程就建成了。”前天，
退休劳模代表俞志光和全市部分劳
模、职工代表一起，在市总工会等
的组织下，前往三门湾大桥及接线
工程感受大桥的生态之美。

三门湾大桥及接线工程 （宁波
段）于去年12月26日通过质量交工

验收，具备通车条件，计划本月通车。
项目起点接已建成通车的宁波象山
港大桥及接线，终点接在建的台州湾
大桥及接线工程，路线全长约54.5公
里，其中桥梁总长约32.5公里。

三门湾大桥及接线工程是浙江
省第一批“两美”浙江立功竞赛的
十大重点工程之一，项目立项、设
计、建设、运营全过程，均贯穿

“民生生态之路”的理念。如方案

设计注重对沿线乡村、海滨风景的
保护，最大限度减少工程建设对沿
线生态环境的破坏和影响；在项目
建设中，选择有利于环保的设备和
技术，打造生态环保运营体系。

“这里的海涂养殖着不少海鲜，
所以全线采用集中排水。”市高等级
公路建设指挥部有关负责人介绍，全
线跨海域、河流及养殖区域较多，为
避免桥面雨水等直接排放入海，设计
方案中设置了桥面径流控制系统，将
海域中桥面初期雨水集中收集到桥
下承台沉淀池，经沉淀净化后再排
放，避免了桥面水污染海域；在河流
及养殖区域，采用桥面纵向排水管跨
越的方式，将桥面水集中排放到陆地
区域中央排水沟，最大限度降低对
地方灌排水系的影响。

“大桥在环保方面确实有不少
可圈可点之处。”作为有着 20多年
驾龄的专职驾驶员，夏慧星一路观
察着三门湾大桥及接线工程的特
点。“这个隧道的灯光挺亮的，值得
其他高速公路学习。”夏慧星指的是
宁波最长的高速公路隧道——大狮
子山隧道。该隧道全长 3880 米，全
线使用 LED 灯具照明，具有能耗
低、光指向性好、寿命长、响应快、无
汞污染等优点。“隧道灯光如果太
暗，驾驶员容易迷糊，使用 LED 照
明不仅节能，还能让司机提神，美观
效果也很好。”夏师傅称赞道。

根据三门湾项目特点，市高等
级公路建设指挥部全面推进隧道工
程质量、安全标准化，获得各方高
度评价。

绿色工程铺就民生生态路

三门湾大桥计划本月通车

本报讯（记者王珏 通讯员汪
董 马旭峰） 我国自主研发的世界
首条 500千伏交联聚乙烯海缆近日
在镇海顺利通过电气试验。“这标
志着该工程已具备运行条件，舟
山联网输变电工程投运在即。”国
网浙江省电力有限公司副总工程
师胡列翔说，本次试验的成功，一
举打破国外对超高压海缆的垄断，
也意味着电力高精尖装备已由“中
国制造”迈向“中国引领”。

试验的海缆总长度为 17.7 公
里，连接镇海与舟山大鹏山岛两地
的海缆终端站，是沟通海洋和大陆
的重要电力通道。当天的电气试验
分别从绝缘性能、耐压能力、传输
特性等方面对海缆及其附件的电气
性能和安装质量进行全面检查。

“试验情况良好，说明海缆从研制
到敷设安装都非常成功。”胡列翔
说。

据悉，该工程是自 2016 年以
来浙江电网投资最大、建设难度最
高的 500 千伏跨地区跨海联网工
程。宁波和舟山之间架起两条联网
通道，合计新增 500千伏变电容量
300 万千伏安，将为舟山群岛新区
的发展和自由贸易港区的建设提供
强大稳定的绿色动力。

一头连接镇海，一头连接舟山大鹏山岛

500千伏交联聚乙烯海缆投运在即

镇海新泓口堤岸，电气试验现场。 （王珏 汪董 摄）

本报讯（记者周琼 通讯员岑
玲玲 高莺） 在日前举行的慈溪市
汽车零部件行业工程师职务任职资
格评审中，职称管理部门大胆“问
行家”“问东家”，首次将标志性成
果或个人薪酬收入等作为破格晋升
的重要依据。26 名一线职工凭着
一身“真本事”拿下了工程师职
称。

记者了解到，在专家代表和行
业龙头企业的多方建言和共同努力
下，慈溪对汽车零部件行业工程师

的申报条件和评价标准进行了突破
性的改革创新，首次将标志性成果
或个人薪酬收入等作为破格晋升的
重要依据：在工作中取得业内公认
的标志性成果的，可直接破格晋升
为工程师；连续两年税前年薪达 30
万元也可直接晋升。受惠于这一标
准，拥有两项发明专利、早已拿着
30 万元年薪的宁波中骏森驰汽车
零部件股份有限公司职工智理，就
在此次评审中直接晋升为工程师。

记者注意到，在这次职称评审

中，当地淡化了传统的学历、资
历、论文导向，侧重申报人员的职
业道德与个人各方面的能力发展。
一些资深工作人员就算没有专本科
学历、没有发表论文或是任职时间
不过关，也可以对照《慈溪市汽车
零部件行业工程师职务任职资格审
议评分表》中如“劳模、先进工作者”
等荣誉的加分，或者根据“妥善带领
团队发展，积极提出技术改进和工
作拓展建议”等加分内容，进行申
报。同时，为了避免“一把尺子量到

底”，当地还根据不同的行业系
列，划分申报人员参与项目的程
度，并由各个龙头单位提供相应的
具体阐述和产品的列举。对不同领
域、不同行业、不同层次的专业技
术人才，制定了不同的评价标准。

在新的评审标准下，参加本次
职务任职资格评审的 36 人中，有
26 人获评工程师职称，他们全部
是一线的专业技术人员，不少人拥
有多项发明专利或者科技进步奖
项。

慈溪引入“标志性成果”和“个人薪酬收入”标准

26名一线职工破格晋升为工程师

记者 王岚
海曙区委报道组 林婷婷
通讯员 顾东栋

前天上午，海曙区打响了今年
拆违攻坚第一枪。在万国商城一家
违建商铺前，随着一声号令，挖掘
机开始作业，10 多分钟后，违建
轰然倒地。下午 2时左右，被违建
堵了多年的通道恢复通行。

据了解，该违建已有 10 多年
之久，是万国商城一带“脏乱差”
的典型。“原先这里是一个过道，
后来搭建违建，导致车辆和行人出
行不便，也影响环境卫生。”海曙
区综合行政执法局石碶中队执法队
员姚高峰介绍，万国商城店铺从
1997 年开始陆续开业，因交通便

利、房租低廉，吸引了许多外来人
口，但随之而来的是违搭乱建、环
境“脏乱差”等问题，严重影响了
城市面貌。

拆违过程中，石碶街道严格按
照市、区拆违工作部署，执行统一
的工作标准、流程，做到一户一
档，明确拆违时间节点，按照公开
标准原则进行操作，确保公平公
正。经过前期沟通，许多经营户从
起初的不配合、不理解，转变为理
解支持，并主动参与整治工作。

下一步，海曙区综合行政执法
局将继续开展违建点位拆除和沿街
店铺排摸工作，对违建发现一处、
拆除一处。

左图为违建被拆除，通道恢复
通行。 （王岚 张翔 摄）

海曙打响今年拆违第一枪

万国商城违建乱象被整治

江 海

“同志，有现金吗？借两百，
马上微信还你！”近日，刚踏进市
区新投用的某机动车检测中心办
证大厅，就迎面碰上了“找钱”
的私家车主。一问方知，此处只
收现金，谢绝其他付款方式。

作为一个年检经验颇丰的老
司机，我倒是备了现钱的，办起
来也挺顺利。不过，窗口办证的
一会儿工夫，就有好几位车主碰
上了没现金这等尴尬事。环顾大
厅四周，似乎也未发现可供取款
的 ATM 机。想必，一天下来，
因没现钱而求助他人的车主一定
不少。

车辆年检只收现金，是仅此
一地的土政策，还是行业的普遍
现象？笔者未作深入调查，不便

下这个结论。但不得不说，在微
信 （支付宝） 支付已全面普及的
当下，这样的规定，是有违社会
发展潮流的，折射出服务理念的
瑕疵。

2014 年 4 月，公安部、国家
质检总局联合下发加强和改进机
动车检验工作意见，就全面推进
检验机构社会化、优化便民服务
等作出了明确规定。按照改革意
见，近年来各地相继推出互联
网、电话预约等检车方式，应该
说服务效率、水平已有较大提
升。但车检窗口“只收现金”的
事实表明，有的地方改革还不彻
底，服务还有提升空间。

车 检 其 实 也 是 一 项 公 共 服
务，推行社会化改革，监管绝不
能放松。职能部门有必要在加强
日常明察暗访的同时，对车检企
业也来一次“年检”，看看便民服
务和管理方面还有哪些薄弱环
节。做得不好的，要督促整改；
群众反映突出、整改不见成效
的，要有相应的淘汰机制。

车辆年检岂能只收现金

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员郑俊朋 王洪影） 昨天上午 9
时许，记者赶到设在宁波大学篮
球馆的市教育人才专场招聘会现
场时，门口已排起数百米长的队
伍。4000多名学生冲着这里提供的
近300个正式编制就业岗位而来。

这场招聘会由宁波市教育局
主办、宁波大学承办。70 余家学
校 （单位） 提供近 300 个正式编
制的就业岗位。

“为了响应宁波市委市政府
‘抢人才’的号召，面向全国为宁
波教育延揽优秀人才，此次招聘
会的许多岗位是面向全国的。”宁
波市教育局人事处的相关负责人
告诉记者。

在宁波效实中学的招聘摊位

前，学校党委书记胡建军正在查
看求职者递交上来的简历。胡建
军说，效实中学对教师要求非常
高，“一是要乐于从教且敬畏教师
职业，二是要有比较扎实的专业
基础知识，三是要有比较全面的
综合素养”。

相较于众多普通教师岗位报
名者，学科竞赛教师岗位报名者
寥寥。一名多年参与招聘的教师
坦言，现在当一名教师往往需要
一专多能，学科竞赛教师岗位还
要求应聘者有竞赛获奖经历，符
合条件的就更少了。

采访中，记者感受到教师这
份职业越来越受到青年学子的青
睐，因为有编制、工作稳定，还
有寒暑假。

教育人才专场招聘会

近300个正式编制岗位
吸引逾4000名学生应聘

本报讯 （记者陈青 通讯员
章笑笑）“读书是中华民族的优良
传统，建议年轻读者多去图书
馆，那里是终身学习的场所，到
图书馆去应该成为我们的生活方
式。”昨天，宁波图书馆新馆天一
讲堂首次开讲，迎来了人民文学
出版社编审汪兆骞和天津市作家
协会副主席肖克凡，与宁波读者
分享《高科技时代的阅读》。

两位作家对于宁波图书馆新

馆赞不绝口，“不仅能感受到宁波
对文化事业的重视，还有市民对
图书馆的向往，现场感受到了在
别的城市没有的氛围。”

对于高科技时代下阅读的变
化，肖克凡说，首先是阅读方式
的改变，电子阅读器和纸书有本
质的不同，现在评价孰优孰劣为
时尚早。坐飞机仍然带着纸书的
肖克凡表示，他坚信纸书不会彻
底退出大众的生活。

甬图新馆天一讲堂开讲了

昨天，肖克凡 （左）、汪兆骞 （右） 接受媒体专访。（周建平 摄）

昨日上午，由宁波市围棋协会主办的第 63届宁波市围棋段位赛在
曙光中学落子。933人报名参赛，其中年龄最大的69岁，年龄最小的仅
4岁。 （胡龙召 忻志华 摄）

近千名选手参加围棋段位赛

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

项目争速看变化


